

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	59 (1930)
Heft:	14
Nachruf:	M. Joseph Thorin, ancien instituteur à Sâles

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

+ M. Joseph Thorin, ancien instituteur à Sâles

La mort subite de M. Joseph Thorin, ancien instituteur, fut une douloureuse surprise pour la population de Sâles. Pendant 33 ans, de 1891 à 1924, M. Thorin fut instituteur dans la localité. Ses élèves l'estimaient et l'aimaient beaucoup, et, après l'émancipation de l'école, lui restaient profondément attachés.

M. Thorin était un excellent maître préparant consciencieusement toutes ses leçons. Son enseignement était clair, précis, à la portée de ses élèves.

Maitre distingué, le regretté défunt fut aussi un excellent éducateur. Des diverses leçons de classe, des événements du jour, des bons et mauvais exemples des élèves, M. Thorin savait tirer profit pour exhorter les enfants à la bonne conduite, au travail, à l'économie.

Bien enseigner, donner d'excellentes leçons d'éducation ne suffisent pas pour former la volonté et le cœur de l'enfant ; il faut encore et surtout le bon exemple. Notre instituteur le comprenait. Aussi s'efforçait-il de conformer sa vie à son enseignement, comme instituteur, père de famille et citoyen.

Toujours il donna à ses élèves l'exemple de cette piété vraie qui n'est pas seulement sur le bout des lèvres, mais qui se manifeste dans toute la vie du chrétien sincèrement croyant. Ainsi, malgré de nombreuses occupations, qui le retenaient parfois bien tard dans la nuit, dans ses fonctions d'instituteur, de directeur de chant, de secrétaire, de membre de comités, M. Thorin allait chaque jour à la messe. Cette fidélité remarquable à l'assistance au saint sacrifice est un si bel exemple de piété que chacun admire et apprécie à sa juste mesure !

M. Thorin était d'un caractère très affable avec tout le monde. De son gracieux sourire, il saluait avec la même bonté le pauvre comme le riche.

Que de services il a rendus à tous ceux qui venaient lui demander aide et conseil !

La société de chant de Sâles bénéficia de son amour pour la musique et de son dévouement inlassable. Il aimait ses chanteurs et ses chanteurs l'aimaient.

La commune de Sâles trouva en son régent un secrétaire dévoué qui s'intéressait beaucoup à la prospérité de notre localité, devenue pour lui une seconde patrie.

Intelligent et modeste, homme de volonté et de cœur, chrétien à la foi éclairée et vivante, tel fut notre cher et regretté maître d'école.

La messe de sépulture fut chantée par les sociétés de chant de Vuadens et de Sâles et les instituteurs, sous la direction de M. le professeur Joseph Bovet.

M. le Curé, les autorités civiles, un grand nombre d'anciens élèves, de parents et d'amis de Sâles vinrent à Vuadens à l'enterrement du bon M. Thorin. Parmi les anciens élèves du vénéré défunt, on remarquait quatre prêtres de la paroisse de Sâles : M. le professeur Joseph Bovet, maître de chapelle à la cathédrale St-Nicolas, M. l'abbé Léon Pasquier, révérend curé à Romont, M. le révérend curé Louis Bovet, à Arconciel, M. le révérend Prieur Firmin Seydoux, à Broc.

Au repas funéraire, M. l'abbé Rey, révérend curé de Vuadens, exprima la profonde douleur causée par la mort si imprévue du cher disparu. Il rappela les qualités de cet ami fidèle, de ce chrétien convaincu qui, durant les six années de sa retraite à Vuadens, assistait régulièrement à la messe les jours d'œuvre et aux vêpres du dimanche.

Cher Monsieur Thorin, votre souvenir restera profondément gravé dans le cœur de vos anciens élèves. Nous penserons toujours à vos bons enseignements et à vos bons exemples.

A la messe, dans nos communions, nous prierons pour notre vénéré, cher et regretté instituteur, que le bon Dieu a rappelé à Lui pour lui donner la récompense du bon et fidèle serviteur.

Un ancien élève reconnaissant, F. S.



Le concours de la « Semaine Suisse » 1930 dans les écoles du pays

A l'occasion de la « Semaine Suisse », l'Association Semaine Suisse a transmis au corps enseignant une brochure illustrée concernant notre industrie d'articles de sport et de jouets, en l'invitant, cette année aussi, à prendre part au concours dont voici le titre : « Sport, jeux et travail national ». Le concours est clairement expliqué dans un sous-titre : *Quels sont nos articles de sport et nos jouets de fabrication suisse ?*

Voici quelques détails pris dans l'invitation adressée par l'Association Semaine Suisse au corps enseignant et concernant l'organisation de ce concours approuvé et recommandé par les Départements cantonaux de l'Instruction publique.

Nous sommes persuadés que ce nouveau thème éveillera un intérêt tout particulier parmi vos élèves. Ils auront, en outre, l'occasion d'étudier d'une manière passionnante et par un travail personnel, un domaine de notre économie que l'on considère trop souvent et à tort comme dépendant de l'étranger.

Notre petite brochure sur l'industrie suisse des jouets et des engins de sport est destinée à vous servir de documentation. Nous vous prions aussi de vouloir bien organiser durant la « Semaine Suisse » *des visites de classes aux vitrines portant notre affiche*, en particulier à celles *des magasins de jouets et d'articles de sports*, éventuellement aussi aux *ateliers* où l'on fabrique ces spécialités ou d'autres analogues. Nous avons invité les maisons intéressées à vous faciliter dans la mesure du possible ces visites et conférences.

La brochure dont il s'agit a été écrite avec la collaboration d'un pédagogue, ce qui en augmentera certainement la valeur éducative. Nous vous prions de vouloir bien faire traiter le sujet par toute votre classe à la fois, afin de pouvoir